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１．日  時  平成２７年８月１１日（火）午前９時３０分開議 

 

２．場  所  宇土市教育委員会２階会議室 

 

３．出席委員  伊豫富久委員長   岩村俊明委員長職務代理者   木村峰子委員 

長尾 忠委員    浦川 司教育長 

 

４．欠席委員  なし 

 

５．職務のために出席した者 

        教育部長 前田 保幸      

指導主事 前田 一孝      技術総括 堀川 聡 

生涯学習課長 山本 保廣     文化課長 木下 洋介  

スポーツ振興課長 長溝 常義  給食センター所長 西岡 昇 

総務係長 渡辺 勇一 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議事日程 

  １ 会議録署名委員の指名 

   ２ 会期の決定 

   ３ 議案第５４号 平成２７年度宇土市心の教室相談員の委嘱について  

   ４ 議案第５５号 宇土市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について  

   ５ 議案第５６号 宇土市学校給食専門委員会委員の委嘱について  

   ６ 議案第５７号 平成２８年度使用宇土市立中学校教科用図書の採択について 

       

報告事項  

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

伊豫委員長      平成２７年８月教育委員会定例会会議を開会いたします。 

      本日は，５人の委員全員が出席でありますので，この会議は成立

いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１ 

伊豫委員長      本日の会議録署名委員の指名をいたします。 

会議録署名委員に長尾委員・浦川教育長を指名いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第２ 

伊豫委員長      本日の８月教育委員会定例会の会期を１日とします。 

御異議ございませんか。 

           （「異議なし」と呼ぶ者あり） 



伊豫委員長      異議ないものと認めます。 

           本日の議案は議案第５４号・５５号・５６号は委員の委嘱につい

て，５７号は中学校教科用図書の採択について予定しております

が，中学校教科用図書の採択については，○○○から来月の予定

が終わりましてから一番上にしたいと思いますが御異議ございま

せんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

意義ないものと認めます。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議案第５４号 平成２７年度宇土市心の教室相談員の委嘱について  

 

佐美三課長      議案書，一頁をご覧になって頂きたいと思います。 

           朗読致します。 

           第５４号，平成２７年度宇土市心の教室相談員の委嘱について， 

           宇土市心の教室相談員設置規則，第二条の規定に基づき，次の者

を宇土市心の教室相談員に委嘱したいので，委員会の同意を求め

る。平成２７年８月１１日提出，宇土市教育長，浦川司 

            今回，心の教室相談員としまして，住吉中学校になります。 

氏名が中松裕子，宇土市下網田在住でございます。新任です。 

           委嘱の期間は，平成２７年８月１２日から平成２８年３月３１日

迄でございます。 

           提案理由：宇土市心の教室相談員の委嘱期間満了に伴い，新たに

委嘱する必要がある。これが議案を提出する理由でございます。 

  

質疑 

岩村委員       昨年度まで鶴城中学校で養護教諭として非常に尽力されており，

人物的にも適正のある人物と思いますのでこのまま原案どおり承

認しても良いのではないかと思います。 

伊豫委員       委嘱期間が，８月１２日から来年３月３１日になっている点につ

いて説明願います。 

佐美三課長      前任の高木先生が３月末日までで退職する届出が３月に入ってあ  

           り，その後即人選が出来なかったというのが８月からの委嘱にな

った１つ目の理由になります。またその後選任に入り，４月から

の選任が難しかったため，学校と協議を行ったところ２学期から

ということになりましたが，２学期が始まる前に事前の準備期間

を設けて本日承認をいただければ，明日から委嘱をしたいという

ことで上程をしました。 

伊豫委員       議案の通りに採択致します。 



≪採択≫ 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議案第５５号 宇土市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について  

議案第５６号 宇土市学校給食専門委員会委員の委嘱について  

 

伊豫委員長      議案５５号・５６号について一括して説明してください。 

 

橋本課長補佐     議案５５号 宇土市学校給食センター運営委員会委員の委嘱につ

いて，  

           宇土市学校給食共同調理場設置条例の第６条，第１号の規定によ

り，次の者を宇土市学校給食センター運営会委員に委嘱したいの

で，委員会の同意を求める。  

           条例６条の第二号と第六号の変更があっておりまして，役職名は

住吉中学校のＰＴＡ会長の釡賀裕子さんと，第六号の中学校保護

者代表の中島智子さんです。提案理由といたしまして，宇土市学

校給食センター運営委員会の任期途中での辞職に伴い，新たに，

委嘱する必要がある。これが，議案を提案する理由でございます。  

 

           議案５６号 宇土市学校給食専門委員会委員の委嘱について，  

           宇土市学校給食共同調理場設置条例施行規則，第７条の規定によ

り，次の者を宇土市学校給食専門委員会委員に委嘱したいので，

委員会の同意を求める。  

           ３の表の中に，新任の方と再任の方を合わせて２９名，記載して

おります。任期が平成２７年４月１日から平成２８年３月３１日

迄，提案理由と致しまして，委員の任期満了に伴い，新たに委嘱

する必要があるため。これが議案を提出する理由であります。  

 

質疑 

木村委員       議案第５６号の中島さんは，第５７号ではどこに記載されている

のでしょうか。 

橋本課長補佐     議案第５６号は運営委員会委員で第５７号は専門委員会委員とな

っております。もともと運営委員会という組織がございまして，

そこに充職として専門委員となっております。 

           役員が交代されて，順繰りにメンバーが変わられている状況でご

ざいます。 

木村委員       中島さんは新しく変わられたのですか。 

           釡賀さんのところに，中島さんが入られた。示す必要はありませ

んか。 



長尾委員       専門委員会は年に何度か召集があるのでしょうか。住所が違う方

があるようなので学校に確認をとったほうがよいのではないでし

ょうか。 

橋本課長補佐     学校より提出のあった住所をもとに記載しております。 

伊豫委員       議案の通りに採択致します。 

 

≪採択≫ 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

諸報告（主なもの） 

浦川教育長 

    ・子ども議会について 

           子ども議会がありまして，子どもたちが研究の中に，議場の初体

験ということで，委員の皆さんも参加して頂いた通り，子どもた

ちが堂々と発言していたと思いました。            

    ・中体連の結果について 

           私と指導主事の方で会場の阿蘇に相撲とバスケットを観に行きま

した。 

           相撲は完全優勝で，向かうところ敵なしでして，圧倒的な強さで

した。バスケットは内牧の立派な会場で行われていました。ハン

ドボールは県大会勝ち上がりまして，全国大会に出場しましたが，

残念ながら松橋中学校に負けてしました。女子のハンドボールは

３位だったと新聞に載っていました。 

           またその他，相撲で正代選手が十両昇進になったと，話題になっ

ております。 

           全国学力学習状況の結果がまだでていませんが，今後，分析をし

て，次の機会には報告が出来るようにしたいと思います。 

    ・初任者研修について 

           今，宇土市に初任者の先生方が４人いらっしゃっています。 

           順調に初任者研修も進んでおりまして，こないだ２回目の研修が

行われました。特に教育においては見届けをしっかり行ってくだ

さい。一生懸命，子どもたちに自分の全精力を注いで，心のこも

った教育をしてほしいと伝えました。学校を卒業しての方が１名，

臨採の経験がある方が３名。向き合って頑張っておられます。           

    ・部活動社会体育移行の検討委員会について 

           第二回目の検討委員会を２６日に行いたいとの事で，進んでおり

ます。ＮＰＯの宇土スポーツの現況を報告して頂いたり，各学校

の社会体育移行に向けての現状についての整理をして報告し，課



題等について整理しながら次に進めていきたいと思っております。 

            また，例年になく暑い日が続きますので，子どもたちの熱中症

が非常に心配されます。また私たちも，体調管理に注意しながら，

無理をせずに元気にこの夏を乗り切って頂きたいと思います。 

前田教育部長 

    ・宇土市議会定例会について 

           ９月議会が決まっております。開会が９月７日です。９日，１０

日，１１日が一般質問，１５日が文教厚生常務委員会，２５日が

閉会という運びになります。一般質問の通告の締め切りが８月２

７日，答弁書の締め切りが９月３日となっております。毎回，教

育員会はありますので，今回もあるかと思います。順次，各課で

対応していきたいと考えております。教育委員会から上程する議

案，補正予算，今のところ学校教育課とスポーツ振興課を予定し

ております。この議案につきましては，本来は今回の定例教育委

員会で報告するところですが，財政課の補正予算の提出の関係で，

次回の定例教育委員会で報告する予定です。 

佐美三課長 

    ・学校教育課からは報告ありません。 

前田指導主事 

    ・７月の事故，問題行動について 

           不登校数，小学校 男子１名，女子０名，中学校 男子７名，女子

９名，計１７名。昨年の同時期より２名増。不登校傾向の児童生

徒，特に中学生が増加傾向。不登校の減少は非常に難しい状況に

なっております。各学校では対応はして頂いております。平成２

７年７月１０日，対教師暴力がおこっております。鶴城中学校の

２年２組教室，国語の授業で，講師の方が授業の態度が良くない

と指導されたのですけれども，改善出来なかったという事で，繰

り返し指導をされていたところで，逆上した生徒が，講師の肩と

顔を殴ったという事で，警察に通報された。講師は打撲で土・日

休まれ，月曜日再受診後，午後から授業を行われた。男子生徒は

社会体育の方で，ストレスがあったという事で，普段はそういう

事をする子ではないとのこと。現場検証は夏休み中に行うとこ事

でしたが「終わりました」との連絡はまだ連絡は入っておりませ

ん。 

教育課程の特例校について，そろばんの時間ですが，平成２７年

度は，全ての小学校と網田中学校で実施しておりますが，２８年

度はどうするか，各学校の意向を聞いて進める事にしました。宇

土小学校と緑川小学校は学校の特色を生かして総合的な学習時間



を確立したいとの事で，２校は廃止したいと思います。それ以外

の学校は成果が見られるとの事で，継続の方向になっております。 

堀川技術総括 

    ・施設は特にございません。 

山本課長 

    ・４日の少年の主張，大変お世話になりました。熊日にも小学生を中心に掲載さ

れましたが，中学生が好評で，熊日さんからは「県大会まで取っておきます」。

との事でした。 

給食センター 

    ・夏休みという事で給食はありませんが，二学期に向けて調理場の整備を行って

おります。 

伊豫委員長 

お尋ね等がございましたら，お願い致します。 

 

・文化課の高月邸の講座はどうなりましたか 

     ＝先週の木・金・土，小学生を対象にしました，タイトルが「宇土寺子屋」。

武家屋敷や高月邸の中におきまして，日本の伝統文化や宇土の歴史関する体

験講座を行いました。木曜日の午前中はお茶とお花，参加者は１０名で保護

者の方も参加されました。玄関の入り方や靴の揃え方など，私も見ていて，

勉強になりました。午後は馬門石の彫刻，これは木・金・土，行いました。 

金曜日は岩石，轟泉水道の隙間を埋めるという，特殊な伝統的な技術があり，

延べ１００年の歴史があります。土曜日は，井草の前の畳表で草履を作りま

した。 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

 

伊豫委員長     ９月の行事予定をお願いします。 

 

佐美三課長     総務係と学務係の欄になります。 

          ４日住吉中学校の訪問としておりましたが，１０月に延期となりま

す。日程は決まっておりません。決定後，ご連絡致します。 

          ８日網田小学校の訪問は午前中になります。定例教育委員会は午後

２時から本会場にて行います。 

          １１日園長校長会議を網田小学校で午後２時から行います。 

          １８日鶴城中学校の訪問となります。 

          ２５日１９時から市民ふれあい座談会を予定されております。 

          ３０日花園小学校の訪問となります。 

堀川技術総括     施設係からです。 



           平成２７年度の主な工事が８月いっぱいで終了致します。 

           平成２８年度，後見事業採択に向けて，中学校のエアコン設置工

事に関するものとなります。平成２７年度 耐震改修ですが，小

中学校の体育館のつり天井の改修です。今年中に補助金申請をし

ますと，補助金の優遇処置があるという事で，今年が最後の年と

なります。急遽，国の方から紹介がおりまして，補正予算にかけ

ることにしております。また，武道館の天井耐震改修は６月の補

正で予算をつけて頂きました。 

山本課長       生涯学習課からです。 

           １２日少年の主張の県大会が宇土市民会館で行われます。 

２５日上天草市で熊本県の社会教育公民館研修大会が行われます。 

同日，中央公民館も社会教育公民館研究大会が行われます。 

公民館の月間になりますが，通学合宿が緑川と網津地区が始まり

ます。 

文化課        文化課です。 

           ９月１９日蘇る小西行長公の講演会第１０弾を市民会館にて行い

ます。 

           ３日図書館は休刊日ですが，市民会館にて宇土市の童話発表会が

行われます。 

１３時半から行いますので，審査委員の伊豫委員長と前田部長，

前田指導主事は１時から説明会がありますので，受付をお願い致

します。 

スポーツ振興課    スポーツ振興課です。 

           ２日，市の体育協会の監査が実施されます。 

同日，県体選手の結団式を執り行います。 

           次に，市民課，職員対抗のソフトボール大会を運動公園の方で行

います。 

           ９日，国体出場選手の激励会を市民体育館で行います。 

           １２日，熊本市を中心に県民体育祭が行われます。 

           ２６日，和歌山県の方で，国民体育大会が行われます。１０月６

日迄行われます。 

給食センター     給食センターです。 

幼稚園の給食が廃止されます。 

９・１０・１１日と中学生の職場体験が予定しております。 

記載しておりませんが，二学期から食器がトレー方式に変わりま

す。給食をスマホで確認する事が出来ます。 

 

伊豫委員長      行事予定について各部署から報告いただきましたが，ご質問はあ



りませんか。 

          ・夏休みの預かり保育について 

＝宇土幼稚園３１名，花園幼稚園２８名，計５９名の夏休み一時預

かりとなっております。就労によっての一時預かりかどうかは不明

です。 

 

伊豫委員長     ９月８日定例会を午後２時から教育委員会事務所にて行います。 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

 

議案第５７号 平成２８年度使用宇土市立中学校教科用図書の採択について 

伊豫委員長    議案第５７号について，説明をお願いします。 

 

前田指導主事    議案第５７号，平成２８年度使用宇土市立中学校教科用図書の採択

について，平成２８年度に使用する中学校教科用図書について採択

したいので，委員会の同意を求める。平成２７年８月１１日提出，

宇土市教育長 浦川司。 

提案理由：学校教育法第４９条の規定により，教科用図書を宇城地

区教科用図書採択協議会の決定に基づき採決することについて，教

育委員会の同意を求める。これがこの議案を提出する理由です。裏

に宇城地区の教科用図書で採択された１５個が記載されています。 

 

伊豫委員長     選定委員会に出まして，特段の教科について審議することはござい

ませんでした。各学校から選定委員の方々の推薦がありまして，報

告を受けてから採択会議に送りました。 

 

浦川教育長     採択会議が先日２回目ありまして，８月６日に３回目がありました。

選定委員から報告が上がってきて，選定委員に内容について詳しく

説明がありました。 

①  どの教科書も教科の目標が十分達成出来るようになっています 

②  教科書はＡ４が多く，一部の教科書で大きさが異なるものがあ

りました。また，教科書を開くときに音が出るものがありまし

たが，特に悪いとは考えられません。 

③  基礎的，基本的事項の習得について，各出版社とも十分出来て

いますが，その後の活用，振り返り，発展学習を目指した記載

が出版社により異なっていました。 

以上を踏まえて，判断の基準として，子どもにわかりやすくな

っているか，教師が授業を行う時に扱いやすいものかを参考に



して推薦候補を決定した。 

選定委員会での基本的なスタンスは， 

①  研究委員の先生方は，日常的に教科書を用いて授業を行ってお

られる専門職である事。 

②  宇城の子どもたちと直接毎日接しておられ，子どもたちの実態

を把握しておられる先生方からの調査研究報告であり，尊重し

ていく事。 

③  教科書展示会での意見・感想を候補選定に利用する事。 

以上を踏まえ，第一推薦，第二推薦が選ばれました。 

           が，違う候補が出てきた場合，第４回目の採択会議が開かれる事

もあります。 

          宇城地区全体で揃えていくという事になります。 

 

伊豫委員長     ご説明終わりましたが，ご質問はございませんか。 

           

質疑 

伊豫委員長     今の教科書は昔と違って楽しいですね。 

前田指導主事    資料集を兼ねて出来ていて，情報量が凄い。 

 

伊豫委員長     提案の通りに採択致します。 

≪採択≫ 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

伊豫委員長     本日の日程は全て終了しましたので，平成２７年８月の定例教育委

員会員会を閉会します。 

― 閉会 ― 

（午前１０時３０分） 

    議事録署名 

         長尾委員 

 

浦川教育長 


